



Entre Gabriela y Gardel

El Poeta y La Gloria

Por JUAN RUBEN VALENZUELA

Hay un símbolo en este título que conviene inmediatamente aclarar: la gloria no es gloria: es Glorita Lorena. Es una preciosa chica de cinco años que se ha merecido un poema cada vez que se celebra su día onomástico. Es hija de Iván y Gloria, parientes muy cercanos del profesor poeta Hernán Cañas. En alas de la poesía el nombre de Hernán Cañas ha recorrido mucho mundo: se le conoce en antologías y recopilaciones tanto en el nuevo como en el viejo continente. El poeta es casado con Raquel Leiva, directora en un tiempo de la Escuela de Párvulos. No tienen hijos, pero Glorita Lorena llena este vacío alegrando el hogar de este matrimonio con frecuentes visitas.

Entonces —oh Hernán, abuelo legitimado de Glorita por razones imperiosas del corazón— los poetas eran noctámbulos y trashumantes y no esos galos mojados en que actualmente están convertidos por el toque de queda. Nuestros sonetos nacían sobre cualquier mesón y adquirían énfasis sentimental, cuando no lloroso, después del sexto u octavo

taponazo de corcho. Nuestros versos no eran cabezas de pescados ni galimatías estructuradas sobre el mercado de los falsos valores. ¿Eramos auténticos? Creo que sí, porque aquellos versos fueron para ser derramados generosamente en los cafetines y en los oídos de auténticos y llanos hijos del pueblo.

Todas estas cosas las evoco después de mi último encontrón con Hernán Cañas, el abuelo de Glorita (fueron dos jarros de borgoña en chirimoya, ¿recuerdas, poeta?). La tarde entraba en mangas de camisa al "Coquimbo-Atacama" y nos fue muy grato ubicarnos ante una mesa en un interior fresco y alejado de rumores. Se habló de Talca, de pejerreyes y de eauques de medio metro.

Pero Glorita volvía una y otra vez, infatigablemente. "Mi golondrina" y "Rayito de Luna" fueron inspirados por ella. "Iluminadora de mis noches desveladas, aparición creciente que retoñas mi alma", improvisó de pronto el poeta.

Entonces comprendí que él es un dichoso poeta con Gloria, y que yo solamente soy próspero en penas y queorantos.

Las Últimas Noticias, Stgo, 15-1-1978, p.5

663741

El poeta y la gloria [artículo] Juan Rubén Valenzuela

Libros y documentos

AUTORÍA

Valenzuela, Juan Rubén

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El poeta y la gloria [artículo] Juan Rubén Valenzuela

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)